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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшой дождь, в отдельных районах – 
умеренный, местами гроза; ветер юго-западный, 
7-12, при грозе местами порывы до 17 м/c; тем-
пература +28…+33.

3 июля по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, ночью в отдельных 
районах – умеренный, с грозой; ветер западный, 
6-11, при грозе местами порывы до 16 м/c; 
температура ночью +14…+19, днём +25…+30, 
местами до +33.

4 июля по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшой 
дождь; ветер западный, 4-9, днём местами по-
рывы до 13 м/c; температура ночью +11…+16, 
днём +21…+26.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов, виталий ЧерниКов.

ВРемя ноВостей

«Эра» – это элита российской армии
Каждый второй воронежский призывник, отобранный для 

научных рот, претендует на прохождение дальнейшей службы 
в Военном инновационном технополисе «ЭРА».

Военный комиссариат Западного военного округа по Воро
нежской области проведёт отправку граждан для прохождения 
службы в первую в России научную роту, созданную на базе 
военной авиационной академии.  Торжественная отправка 
призывников состоится 5 июля на сборном пункте в городе 
Воронеж. Для комплектования научной роты было отобрано 
более двадцати кандидатов. В марте прошлого года 20 военно
служащих научной роты ВУНЦ ВВС были первыми отобраны 
для комплектования научных кадров технополиса «ЭРА», со
общает прессслужба ЗВО. 

Лучший руководитель работает  
в Борисоглебске

Директор Борисоглебского центра внешкольной работы 
Елена Ларина победила в конкурсе «Всероссийское призна-
ние «Лучшие руководители РФ».

В нем приняли участие 14 849 руководителей строительных 
объектов, предприятий, образовательных, культурных и меди
цинских учреждений всех регионов Российской Федерации. 
Цель конкурса – выявить и поддержать перспективных и от
ветственных руководителей. После конкурсного отбора жюри 
назвало имена самых лучших. Ими стали 248 лауреатов. 

назначения в областном  
правительстве 

Губернатор Александр Гусев назначил Михаила Караулова 
на должность руководителя Контрольного управления прави-
тельства Воронежской области. 

Об этом сообщили в прессцентре областного правительства 
в пятницу, 28 июня. Михаил Караулов для Воронежской обла
сти  человек новый. Работал в мэрии Ярославля, правительстве 
Ярославской области,  Управлении Министерства региональ
ного развития по СевероЗападному федеральному округу. А 
департамент  предпринимательства и торговли Воронежской 
области с 1 июля 2019 года  возглавил Сергей Корчевников. Он 
занимал должность руководителя управы Ленинского района 
города Воронежа. 

Повышены тарифы на ЖКХ
С 1 июля в России повысились тарифы на коммунальные 

услуги. Как сообщает «Российская газета», в среднем после 
индексации оплата вырастет на 2,4 процента. 

Последний раз тарифы ЖКХ повышались 1 января 2019 
года. Тогда цены выросли по всей стране на 1,7 процента. Оче
редной этап повышения для каждого региона будет отличаться. 
Это предусмотрено постановлением Правительства РФ. В 41 
регионе, включая и Воронежскую область, повышение составит 
2 процента. 

Песни среди разноцветного песка 
Образцовый детский фольклорный ансамбль «Тараторка» 

из Бутурлиновки принял участие в уникальном этнографиче-
ском празднике в Липецкой области «Волченские узоры». 

Ансамбль из РДК «Октябрь» (руководитель О. Макаревич) 
приехал в село Волчье Добровского района, чтобы участвовать в 
концерте фольклорных коллективов. «Тараторка» представила 
программу «В песнях мы великий народ». Раз в год жители села 
у своих домов и на близлежащих дорожках выкладывают узоры 
из разноцветного песка, который в Волчьем и окрестностях 
отличается богатством оттенков и особым качеством. Этот обы
чай занесен в федеральный реестр объектов нематериального 
культурного наследия народов России. 

КультуРА

в воронежском отделе-
нии Центробанка россии 
открылась постоянно 
действующая экспози-
ция.

ольга семЁноВа

Её открытие, которое со
стоялось в пятницу, 28 июня, 
было приурочено к 155летию 
со дня создания Воронежско
го отделения тогда еще Гос
банка Российской империи. 
Экспозиция собиралась на 
протяжении многих лет. В 
ней представлены сотни экс
понатов, рассказывающие об 
истории банковского дела на 
территории нашего региона. 
Среди них, например, велико
лепная деревянная банковская 
стойка 1867 года из Борисо
глебского отделения, старые 
фотографии, книги и, конечно 
же, различные медали и памят
ные монеты.

– Само здание по улице 
Театральная, 36, где мы сейчас 
находимся, является памят
ником архитектуры: оно было 
построено в 1932 году в стиле 
конструктивизма, – рассказал 
на экскурсии для журналистов 
руководитель Воронежского 
отделения Центрального Бан
ка России Роман Костянский. 
– Наше отделение в период 
Российской империи имело 
высокий статус первоклассно
го, как и отделения в Тифлисе 
и Вильно. Хочу показать вам 
копию старой фотографии с 
элеватором в городе Грязи.
Немногие знают, что до рево
люции зерно считалось таким 
же важным резервом банка, 
как и золото. У Госбанка Рос
сии было 26 своих крупных 
элеваторов, многие из кото
рых располагались именно в 
Черноземье. 

В экспозиции представлена 
и советская часть истории Во
ронежского отделения Госбан
ка, в том числе период Великой 
Отечественной войны, когда 
работникам банка нередко не 
хватало даже обычной бумаги 
для ведения отчетности, и 
тогда писали, например, на 
обратной стороне этикеток от 
банок с тушенкой. Отдельное 
место в экспозиции выделено 
для памятных монет, посвя
щенных Воронежской области. 
Это монеты с изображением 
Успенской Адмиралтейской 
церкви, памяти поэта Алексея 
Кольцова, «Воронеж –город 
воинской славы», золотая мо
нета с изображением корабля 
«Гото Предестинация» – при 
номинале в тысячу рублей ее 
стоимость на сегодня превыша
ет четыреста тысяч рублей.

Показали журналистам и 
святую святых – банковское 
хранилище. Правда, с не
давнего времени это просто 
пустое помещение со стелла
жами. Действующее хранили
ще сейчас переведено в здание 
банка, находящееся на левом 
берегу.

Руководство Воронежско
го отделения Центробанка 
прорабатывает возможность 
сделать подобные экскурсии 
ежедневными для всех же
лающих. 

– У нас режимный объ
ект, поэтому нужно решить 
вопросы с доступом людей. 
Думаем, эта малоизвестная 
часть истории воронежского 
края может удачно дополнить 
экскурсионные маршруты по 
столице Черноземья, – считает 
Роман Костянский.

Всё о деле 
банковском

Отдельное место 
в экспозиции вы-

делено для памятных 
монет, посвящённых 
Воронежской области. 
Это монеты с изобра-
жением Успенской Ад-
миралтейской церкви, 
памяти поэта Алексея 
Кольцова, «Воронеж 
–город воинской сла-
вы», золотая монета с 
изображением корабля 
«Гото Предестинация».

День Воронежского поля-2019  собрал более 3500  гостей на площади 40 гектаров. Новинки и передовые достижения  
 представили более двухсот компаний. На просторах поля разместилось около двух тысяч единиц разнообразной сельскохозяйственной  

техники и оборудования.  
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в воронеже состоялся самый масштабный выпуск 
офицеров из вузов минобороны россии. Дипломы 
получили около двух тысяч лейтенантов, слушате-
лей, адъюнктов.

Пополнили  
армейские ряды 

Валентин сеВерный

В Воронеже в субботу,  
29 июня, прошла торжествен
ная церемония выпуска офице
ров Военного учебнонаучного 
центра Военновоздушных сил 
«Военновоздушная академия 
имени профессора Н.Е. Жу
ковского и Ю.А. Гагарина». На 
главной площади города со
брались выпускники, их род
ные и друзья, ветераны и пред
ставители исполнительной и 
законодательной власти. В их 
числе – губернатор Александр 
Гусев и главнокомандующий 
Воздушнокосмическими си
лами генералполковник Сер
гей Суровикин. 

Среди выпускников – 
140 слушателей, освоивших 
программу высшей воен
ной оперативнотактической 
подготовки в общей слож
ности по 15 специальностям 
и специализациям, почти 
1700 лейтенантов, успеш

но прошедших пятилетний 
курс обучения по 25 воен
ным специальностям. Кроме 
того, дипломы об окончании 
академии были вручены 42 
адъюнктам. 238 выпускников 
получили диплом с отличием. 
А дипломы с отличием и ме
даль Министерства обороны 
РФ «За отличное окончание 
военного образовательного 
учреждения высшего про
фессионального образования 
Министерства обороны Рос
сийской Федерации» вруче
ны 71 выпускнику. Помимо 
российских курсантов, в 2019 
году академию закончили 75 
военнослужащих из двадцати 
трех стран ближнего и даль
него зарубежья.

В торжественной церемо
нии приняли участие рота 
почетного караула, творческие 
коллективы, артисты россий
ской эстрады, сообщает пресс
служба Западного военного 
округа.

А на удачу в воздух летели монетки!
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Валентин петроВ

Выставка проводилась уже в 
тринадцатый раз, причём каж
дый год меняется площадка. В 
нынешнем году аграриев принял 
Острогожский муниципальный 
район. На поле площадью 40 гек
таров разместились около двух 
тысяч единиц разнообразной 
сельскохозяйственной техники. 
Участниками Дня Воронежского 
поля2019 стали около двухсот 
компаний, представляющих раз
личные направления. Кроме того, 
на поле было заложено 126 опыт
ных демонстрационных делянок 
сельскохозяйственных культур. 

По традиции были на «Дне поля» 
и подворья, клетки с животными и 
птицей, дегустационные столы.

Губернатор Александр Гусев 
посетил подворья сельских посе
лений Острогожского района, где 
его угощали хлебомсолью, ябло

ками и мёдом, демонстрировали 
произведения мастеров народных 
промыслов. У выставочных стен
дов сельскохозяйственных пред
приятий главе региона показали 
новые виды кормов для живот
ных, минеральные удобрения и 
технику для уборки зерновых. 

Точки роста сельской  
экономики

На открытии выставки Алек-
сандр Гусев подчеркнул, что 
День Воронежского поля успел 
стать знаковым событием для 

профессионалов. Так, аграрии 
могут оценить технические и се
лекционные новинки, поделиться 
опытом с коллегами и наладить 
новые контакты. 

По мнению губернатора, Воро
нежская область справедливо за
нимает передовые места в России 
по многим показателям в сфере 
сельского хозяйства. 

– Нам есть чем гордиться: 
сельское хозяйство прирастает 
объёмами, вносит значительный 
вклад в валовой региональный 
продукт, – отметил глава ре
гиона. – В прошлом году в АПК 
региона было произведено про
дукции более чем на 200 милли
ардов рублей. Надеемся, что эти 
тенденции будут развиваться, и 
успехи, которых мы достигли, 
приумножатся.

Губернатор поздравил с при
своением звания «Почётный ра
ботник агропромышленного ком
плекса России» начальника участ

ка № 1 ЦентральноЧерноземной 
агропромышленной компании 
Александра Поддубного и ди
ректора филиала Центрально
Черноземной агропромышленной 
компании Владимира Гуськова. 

Говоря о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства, Александр 
Гусев уделил особое внимание 
двум вопросам: улучшению ка
чества жизни на сельских тер
риториях, в частности, повы
шению зарплаты сотрудников 
сельхозпредприятий, и развитию 
органического земледелия. А 
исполнительный директор На
ционального органического союза 
России Олег Мироненко сооб
щил, что Воронежская область 
выбрана пилотным регионом для 
отработки технологий, связанных 
с развитие органического сельско
го хозяйства в России. 

– Мы последовательно дви
жемся в направлении развития 
органического земледелия, – 

сказал Александр Гусев. – Пока 
меры господдержки сводятся к 
тому, чтобы бесплатно сертифи
цировать землю. Также готовы 
субсидировать пятьдесят про
центов затрат на средства, повы
шающие урожайность. 
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Развивать экономику, 
улучшать жизнь на селе

апК | В Острогожском районе прошёл День Воронежского поля

власти воронежской области в текущем году рассчиты-
вают освоить более 16 миллиардов рублей в рамках на-
циональных проектов, при этом около половины средств 
направят на создание социальных и инженерных объек-
тов в сельской местности. Кроме того, правительство ре-
гиона продолжит оказывать поддержку сельхозтоваро-
производителям, заявил губернатор александр Гусев на 
выставке «День воронежского поля» в четверг, 27 июня.

Александр Гусев подчеркнул, что День Воронеж-
ского поля успел стать знаковым событием для 

профессионалов. Так, аграрии могут оценить техниче-
ские и селекционные новинки, поделиться опытом с 
коллегами и наладить новые контакты.

галина роХмин,  
алексей солоВЬЁВ

Воронеж –  
санкт-Петербург – Воронеж

Круг тем, прозвучавших 
на прессконференции, как 
всегда, очень широк. Тут и ре
ализация таких масштабных 
проектов Газпрома, как «Се
верный поток2», «Турецкий 
поток», «Сила Сибири», и 
вопросы транзита газа через 
Украину после 31 декабря 
2019 года, и освоение новых 
месторождений газа, и уча
стие Газпрома в реализации 
социальных проектов.

Как отметил, отвечая на 

один из вопросов журнали
стов, председатель Правле
ния ПАО «Газпром» Алексей 
Миллер, минувший год ока
зался для компании рекорд
ным во многих отношениях. 
В 2018 году Газпром добыл 
498,7 миллиарда кубометров 
газа, продемонстрировав 
рост на 5,6 процента, или на 
26,6 миллиарда кубометров. 
В европейское дальнее за
рубежье Газпром поставил 
201,9 кубометра газа. Это 
новый – третий подряд – 
рекорд по объему годового 
экспорта. Доля газа Газпрома 
в европейском потреблении 
также выросла до историче

ского максимума – 36,8 про
цента. Первого декабря 2019 
года компания начнет первые 
трубопроводные поставки 
газа на азиатский рынок – в 
Китай. 

Один из принципов работы 
Газпрома – активное участие 
в социальноэкономическом 
развитии регионов России. 
Самый значимый проект 
в этой сфере – Программа 
газификации. В 2018 году в 
ней участвовали 66 субъек
тов Российской Федерации. 
Компания создала условия 
для сетевого газоснабжения 
272 населенных пунктов, в 
первую очередь в сельской 
местности. Уровень газифи
кации России к 1 января 2019 
года увеличен до 68,6 процен
та. Газификация – это рост 
качества жизни населения, 
улучшение экологической 
обстановки и мощный сти
мул для развития промыш
ленного производства.

Активно занимаясь гази
фикацией страны, Газпром 
приступил к реализации и 

еще одной масштабной про
граммы – по переводу авто
мобильной и другой техники 
на газомоторное топливо. Тут 
очень нагляден и собственный 
пример: в самой компании 
доля техники, работающей 
на газе, ныне составляет 52 
процента.

– С учетом того, что газ сто
ит более чем в два раза дешев
ле, чем другие виды топлива, 
мы уже сэкономили многие 
миллиарды рублей, – отме
тил на прессконференции 
председатель Совета дирек
торов ПАО «Газпром» Вик-
тор Зубков. – Но есть и еще 
одна сторона такого перехода, 
какую трудно измерить ру
блем. Это заметное, на сотни 
тысяч тонн, сокращение вред
ных выбросов в атмосферу, 
положительное влияние на 
экологию.

Интересен также опыт 
Белгородской и Ростовской 
областей, где сегодня ре
ализуются пилотные про
екты по замене бензина и 
дизтоплива на газ. Согласно 

заключенным соглашениям 
с региональными властями, 
Газпром возводит здесь сеть 
газозаправочных станций – 
современных, оснащенных 
новейшей техникой, с мак
симальным комфортом для 
водителей. Региональные 
власти, в свою очередь, наме
тили меры, стимулирующие 
владельцев транспортных 
средств быстрее переходить 
на газ. Так, в Ростовской 
области часть затрат на пе
реоборудование автомобиля 
дотируется из бюджета. А в 
Белгородской области транс
портный налог на автомо
били, переведенные на газ, 
уменьшается вдвое.

Километры для таких 
автомобилей, точнее, для 
их владельцев, становятся 
действительно дешевле. И 
ведь таких километров – не 
десятки и сотни, а тысячи и 
миллионы. 

Дело теперь за тем, чтобы 
к таким переменам присоеди
нялись и другие регионы 
России.

Километры становятся дешевле
Экономика | Газпром наметил и реализует масштабную программу по переводу автомобилей  
и другой техники на газомоторное топливо
в пятницу, 28 июня, в Санкт-Петербурге прошло 
годовое общее собрание акционеров Пао «Газ-
пром». Председателем Совета директоров Пао 
«Газпром» на нем вновь избран виктор зубков, 
председателем Правления Пао «Газпром» – алек-
сей миллер. Традиционно сразу после годового 
общего собрания состоялась пресс-конференция 
для представителей российских и зарубежных 
Сми. в ней приняли участие и журналисты «Ком-
муны».
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Думаю, что качественный скачок в этой теме 
произойдет, когда на федеральном уровне зара-
ботает нормативная база, через год – полтора.

Пока о своем желании участвовать в про-
грамме развития органического земледелия 
на территории Воронежской области заявили 
меньше десятка компаний. 

Что касается улучшения жизни на селе и 
повышения заработной платы, то глава регио-

на уверен: качественные изменения должны 
произойти уже в нынешнем году. Речь идёт о 
повышении зарплат работникам на тех сель-
скохозяйственных предприятиях, где она ниже 
среднеотраслевой. 

– Жизнь на селе должна стать лучше не на 
словах, – заявил Александр Гусев. – Программа 
комплексного развития сельских территорий, 
безусловно, поможет социально-инженерной 
инфраструктуре. Объектами для развития ста-
нут населённые пункты, где будет развиваться 

экономика, будут новые инвестпроекты либо 
расширение действующих производств. Это 
очень правильно, мы должны поддерживать 
места, где есть точки роста. А в рамках нац-
проектов задача немного другая: обеспечить 
все сельское население более качественными 
услугами образования, здравоохранения, куль-
туры и спорта. Программы идут параллельно, 
надеюсь, что за счёт этого будет больший тер-
риториальный охват.

По словам главы региона, только в 2019 году 
в рамках реализации национальных проектов 
будет освоено более 16 миллиардов рублей, и 
порядка 45–50 процентов из них будет потра-
чено на объекты на сельских территориях. 

Яблоки как местный бренд
После посещения Дня Воронежского поля 

Александр Гусев побывал в одном из фрук-
тохранилищ ЗАО «Острогожсксадпитомник». 
Земляника, вишня, алыча и малина – чего толь-
ко здесь не выращивают! И, конечно, яблоки 
– самый настоящий местный бренд. 

– Недавно был на Госсовете. Встречался 
с руководителем Приморского края Олегом 
Кожемяко. Он до сих пор под впечатлением 
от ваших яблок, – рассказал губернатор, зна-
комясь с работой хранилища, в котором яблоки 
не теряют своих свойств круглый год. 

«Острогожсксадпитомник» располагает 
шестью современными фруктохранилищами 
общей вместимостью 19 тысяч тонн. Самое 
новое из них построено в 2018 году, оно 
рассчитано на шесть тысяч тонн и отвечает 
современным требованиям. Продукция в 
нём может храниться круглый год благодаря 
газовой среде с регулированием температуры. 
Остальные хранилища, более старой построй-
ки, рассчитаны на хранение продукции до 
шести месяцев. 

После посещения Дня Воронежского поля Александр Гусев побывал  
в одном из фруктохранилищ ЗАО «Острогожсксадпитомник».

Тамара ГАШИМОВА

Апробацию сборника про-
водили с февраля по март 
этого года. В тестировании 
участвовали сто педагогов из 
одиннадцати образователь-
ных организаций Москвы, 
Кемеровской, Новгородской, 
Ульяновской областей. Свыше 
75 процентов учителей от-
метили целесообразность ис-
пользования книги на уроках 
математики. 

В качестве доводов от-
мечен высокий интерес со 
стороны детей к решению 
задач, которые предлагаются 
в сборнике. В ходе апробации 
педагоги также подчеркнули, 
что включение в урок задач из 
сборника не только развивает 
знания и умения учащихся в 
области математики, но также 
расширяет их кругозор и по-
буждает к самостоятельному 
изучению основ финансовой 
грамотности.

Сборник охватывает все 
уровни школьного образо-
вания: начальное, среднее и 
старшее звено. Помимо тео-
ретических и практических за-
дач, представлены задания для 
подготовки к ЕГЭ и ОГЭ. 

Для борисоглебских гим-
назистов уроки финансовой 
грамотности – не новое дело. 
В основные образователь-
ные программы начального, 
среднего и старшего звена 
гимназии включаются про-
граммы курсов по выбору, 
позволяющие сформировать 
финансовую грамотность 
школьников. К примеру, се-
миклассники изучают курс 
«Ты и Закон», восьмикласс-
ники – «Занимательная эко-
номика», ученики девятых 
классов – «Основы финан-
совой грамотности». Для 
десятых и одиннадцатых 
классов разработаны курсы 
«Я изучаю общество», «Клуб 
ГОСТ» и «Основы управле-
ния личными финансами». 

Несколько лет подряд в гим-
назии проводится экономи-
ческая игра, в ходе которой 
школьники превращаются в 
финансовых консультантов и 
пытаются помочь разрешить 
«жизненные финансовые си-
туации» студенту, биржевому 
аналитику, предпринимате-
лю, рекламщику, экономисту, 
звезде шоу-бизнеса, семей-
ной паре. 

– Методических пособий 
по курсу «Финансовая гра-
мотность» почти нет, поэтому 
пользуемся ресурсами Интер-
нета, своими собственными 
разработками, – рассказывает 
директор Борисоглебской 
гимназии №1 Елена Агаева. – 
Считаем, что изучать финансы 
лучше отдельными блоками. 
Так понятнее и интереснее. 
Курс этот необходим. Потому 
как обеспечивает каждому 
ребёнку понимание того, как 
«работают» деньги, как их 
зарабатывать и управлять 
ими, в конце концов, как стать 
успешным. А от финансовой 
успешности каждого челове-
ка складывается финансовая 
успешность страны.

на широтах облаСти

СпрАВкА «кОММуНы»
По данным Национального агентства финансовых исследо-

ваний, к подростковому возрасту дети привыкают запоминать 
свои доходы и расходы, при этом они чаще занимаются учётом 
денег, чем взрослые. 75 процентов детей в России получают 
деньги на карманные расходы. У 81 процента школьников есть 
финансовый план, которого они придерживаются. 32 процента 
ведут учёт и расход средств. Точно знают, сколько денег лежит в 
кармане, 59 процентов. Без ошибки готовы назвать потраченную 
сумму за последние семь дней только 26 процентов. 
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Праздник активистов
В селе Некрылово Новохопёрского района впервые прошёл 
районный праздник «Добрых дел ТОС».

Активисты из всех поселений района приехали в село Не-
крылово, чтобы обменяться опытом работы и взаимодействия 
с органами власти, поучаствовать в мастер-классах, пока-
зать концертную программу. Спортсмены Новохопёрского 
района устроили показательные соревнования для гостей 
фестиваля.

– Районный фестиваль ТОС проводится в Некрылово не 
случайно, – отметил депутат облдумы, председатель коми-
тета по местному самоуправлению, связям с общественно-
стью и средствами массовых коммуникаций, председатель 
областного общественного совета по развитию ТОС Артем 
Зубков. – Во-первых, ТОС «Некрылово» сегодня празднует 
день рождения. А во-вторых, активисты из этого села за 
три года работы победили в номинациях «Лучший ТОС 
Воронежской области», «Лучший председатель» и «Луч-
ший активист». Нынче они выиграли грант на установку 
спортивной площадки.

Жюри «Брейн-ринга»  
возглавил Владыка
В здании духовно-просветительского центра при храме в честь 
Рождества Христова посёлка городского типа Анна прошла 
интеллектуально-познавательная игра «Брейн-ринг». Епископ 
Борисоглебский и Бутурлиновский Сергий вошёл в состав 
коллегии жюри.

В состязании интеллектуалов приняли участие активисты 
православной молодёжи Аннинского благочиния «Позитив», 
Борисоглебского «Корабль Веры», Бутурлиновского благо-
чиния «Покров», Грибановского «Купель» и Новохопёрского 
благочиния «Гармония». В упорной борьбе аннинцы во главе 
с капитаном Верой Толкачевой с минимальным отрывом от 
остальных участников конкурса одержали победу. Самым 
активным игроком признали Елену Шевцову – капитана 
команды «Покров». 

После общего чаепития для участников и болельщиков 
провели экскурсию по музею, расположенному в здании 
духовно-просветительского центра и в храме в честь Рож-
дества Христова райцентра. Организатором «Брейн-ринга» 
выступил молодёжный отдел Борисоглебской епархии.

«Мы в спасатели пошли»
Сотрудники центра по ГО и защите от чрезвычайных 
ситуаций провели для ребят из Россошанского района, 
отдыхающих в туристическом районном лагере «Компас», 
«Школу безопасности». 

Ученики районных и городских школ соревновались в 
умении проведения спасательных работ на воде. Они преодо-
левали зону заражения в противогазах, на этапе «Юный 
пожарный» сбивали цель из напорного пожарного рукава, 
на участке по медицинской подготовке оттачивали навыки 
транспортировки пострадавших. 

В гостях у Окского заповедника
Сотрудники Воронежского государственного заповедника 
недавно посетили Окский государственный заповедник  
в Рязанской области.

В Окском заповеднике ведётся большая работа по 
изучению и восстановлению численности зубра и редких 
видов журавлей. Специалисты отдела экопросвещения 
Воронежского заповедника изучили работу зубрового и 
журавлиного питомников, обсудили с коллегами пути раз-
вития экотуризма. Особый интерес у воронежцев вызвал 
гончарный кружок, работающий на территории посёлка 
Брыкин Бор.

Смычку волшебному послушны
Это удивительно, что в таком дальнем селе, как Ярки 
Новохоперского района, существует свой ансамбль скрипачей 
«Хоперские смычки».

Создала его и руководит им замечательный педагог и 
профессионал-музыкант Елена Ламбина. Её ученики, а это 
Софья Гранкина, Милана, Даниил и Елизавета Базиевы, 
Софья Ларькова, Никита Комов, на раз становились победи-
телями различных конкурсов. В прошлом году, например, на 
всероссийском конкурсе «Бархатный сезон» в Сочи ребята 
стали лауреатами 1-й степени. А в нынешнем Константин 
Уколов подтвердил свое исполнительское мастерство на 
областном музыкальном конкурсе.

Штраф – за оскорбление 
Мировой суд Калачеевского района с участием представителя 
прокуратуры Воробьевского района рассмотрел в отношении 
62-летней жительницы Воробьевского района дело об 
административном правонарушении – оскорблении. 

В вечернее время в приёмное отделение Воробьевской 
райбольницы в состоянии алкогольного опьянения была 
доставлена местная жительница. Её обнаружили лежавшей 
на проезжей части в селе Никольское-1. Когда заведующая 
поликлиникой предложила женщине измерить давление, 
последняя беспричинно стала агрессивно себя вести и в при-
сутствии работников скорой помощи нецензурно выражаться 
в адрес медработника. Постановлением суда женщина при-
знана виновной в совершении административного правона-
рушения и ей назначено наказание в виде штрафа, сообщает 
облпрокуратура.

Сообщения подготовили  
Тамара ГАШИМОВА, Виктор СИЛИН,  

Виталий ЧЕРНИКОВ, Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Глава группы компаний «Лимонте» Витаутас Поцюс (слева) и глава администрации 
Борисоглебского городского округа Андрей Пищугин у заводского обелиска.

Ф
от

о 
c 

са
йт

а 
b-

ep
ar

hi
a.

ru
.

Ф
от

о 
Н

ат
ал

ьи
 к

О
Н

ьШ
И

Н
О

й
.

Юрий ЕрМАкОВ
г.борисоглебск

Символично, что обнов-
ленный заводской памятник 
решено было открыть в торже-
ственной обстановке 21 июня, 
в канун трагической в истории 
России даты – Дня памяти и 
скорби. Почетное право было 
предоставлено председателю 
совета директоров АО «Бор-
химмаш», главе группы ком-
паний «Лимонте» Витаутасу 
Поцюсу, главе администрации 
Борисоглебского городского 
округа Андрею Пищугину.

Затем начался митинг, на 
который собрались рабочие, 

инженерно-технические ра-
ботники, руководители пред-
приятия, гости. В небо были 
выпущены белые голуби как 
символ мира, в котором Рос-
сия продолжает жить более 
74 лет с момента окончания 
самой кровопролитной за 
всю историю человечества 
войны. Исполнен гимн ак-
ционерного общества «Бор-
химмаш». В память о тех за-
водчанах, кто ушел из цехов 
предприятия на войну и не 
вернулся назад, пролив кровь 
за Родину, была объявлена 
минута молчания.

Первым на митинге было 
предоставлено слово Витау-

тасу Поцюсу. Он сказал, что 
нет в нашей стране ни одного 
дома, ни одной семьи, кого 
бы не затронула эта беда. 
Люди уходят, но память о них 
останется в наших сердцах 
навсегда, заверил он. Откры-
вая сегодня обелиск, особо 
подчеркнул выступающий, 
мы передаем эту память мо-
лодому поколению, чтобы 
оно знало и уважало подвиг 
старших!

На митинге выступили 
генеральный директор АО 
«Борхиммаш» Александр Ка-
корин, глава администрации 
Борисоглебского городско-
го округа Андрей Пищугин, 
главный врач Борисоглебской 
районной больницы, депутат 
областной Думы Владимир 
Коробов, председатель моло-
дежного совета завода Алек-
сандр Ширяев.

В заключение митинга его 
участники возложили к обнов-
ленному памятнику героям-
заводчанам корзины и букеты 
цветов.

Митинг у заводского обелиска
В рамках мероприятий по подготовке к праздно-
ванию 150-летия образования АО «Борхиммаш» 
собственником – группой компаний «Лимонте» 
– было принято решение о реконструкции обели-
ска, посвященного памяти заводчан, не вернув-
шихся с полей сражений Великой Отечественной 
войны. А также о его переносе на новое место 
на территории предприятия в связи с возникшей 
производственной необходимостью. 

 Дата

вУзы

Администрация 
Воронежа начинает 
поиск подрядчиков 
на выполнение работ 
по реконструкции 
двух важнейших 
транспортных артерий 
города – путепроводов 
на улицах 9 января и 
Ленина. 

Валентин пЕТрОВ

Оба инженерных соору-
жения находятся в неудо-
влетворительном состоянии, 
которое вызывает справедли-
вые нарекания горожан. На-
чальная максимальная цена 
контракта на реконструкцию 
путепровода на улице 9 ян-
варя составляет почти 710,6 
млн. рублей, на работы по 
улице Ленина – 251,2 млн. 
рублей. Планируемые сроки 
выполнения работ по объек-
там – до 1 октября 2020 года.

– Оба контракта двухго-
дичные, поскольку требуется 
провести огромный объем 
работ – их невозможно вы-
полнить в один сезон. Проек-
ты получили положительное 
заключение госэкспертизы, 
объявлены торги. Принято 
решение начать реконструк-
цию путепроводов уже в этом 
году, – отметил глава Вороне-
жа Вадим Кстенин.

В рамках выделенных 
средств на путепроводе по 
улице 9 января будут про-
ведены работы по демонтажу 
трамвайных рельсов, замене 
балок пролётных строений. 
Кроме того, усилят опоры 

путепровода, фундамент опор 
и восстановят подпорные 
стены.

– До проведения первого 
этапа работ специалисты не 
могут оценить возможность 
сохранения движения по 
путепроводу на время ре-
конструкции, такое решение 
может быть принято только 
после исследования состоя-
ния конструкций, – рассказал 
заместитель руководителя 
управления дорожного хо-
зяйства Иван Селиверстов. 
– Но, по предварительному 
обследованию, потребуется 
полное закрытие движения, 
поскольку при проведении 
демонтажных работ и при 
использовании тяжелой спец-
техники конструкции путе-
провода могут не выдержать 
транспортные нагрузки во 
время реконструкции.

На путепроводе на улице 
Ленина в рамках проекта 
реконструкции демонтируют 
трамвайные рельсы, заменят 
балки пролётных строений, 
усилят опоры путепровода и 
фундамент опор.

– Мы очень взвешенно 
подходим к планированию 
важнейших работ по рекон-
струкции путепроводов, 
поскольку они неизбежно 
вызовут транспортные слож-
ности. Но важно не допустить 
коллапса, поэтому в этом году 
на улице Ленина, чтобы со-
хранить полноценное автомо-
бильное движение, подрядная 
организация проведет только 
вынос инженерных сетей – 
трубопровода, находящегося 

на пешеходной части – на 
отдельную конструкцию. 
Основные демонтажные и 
строительные работы прой-
дут уже в следующем году, 
– подчеркнул мэр Вадим 
Кстенин.

Кроме того, в 2019 году 
стартуют работы по капи-
тальному ремонту моста че-
рез водосброс, на эти цели 
планируется направить 103,4 
млн. рублей – такова на-
чальная максимальная цена 
контракта, торги на этот объ-
ект тоже объявлены. В рамках 
капитального ремонта будет 
проведена замена балок про-
лётных строений, разборка и 
восстановление асфальтобе-
тонного покрытия.

В Воронеже в нынешнем 
году уже реализован большой 
объём дорожного ремонта в 
рамках федеральной програм-
мы «Безопасные и качествен-
ные автодороги». Так, в на-
стоящее время ведутся работы 
на пяти улицах – Плеханов-
ской, Орджоникидзе, 20-летия 
ВЛКСМ, Чернышевского и 
набережной Массалитинова, 
ещё на одной – улице Кирова 
– дорожные работы начнутся 
в ближайшее время. На сем-
надцати улицах работы завер-
шены. Всего полное обновле-
ние в текущем году получат 23 
улицы протяжённостью около 
25 километров. Кроме того, 
в 2017 и 2018 годах в рамках 
приоритетного проекта в Во-
ронеже полностью отремон-
тировано свыше 160 объектов 
общей протяжённостью более 
300 километров.

Детей научат  
считать деньги
Скоро в школы страны поступит сборник 
математических задач «Основы финансовой 
грамотности». Он разработан в рамках совместной 
государственной программы Минпросвещения 
России и Банка России о повышении финансовой 
грамотности россиян. Авторы пособия убеждены, 
что решение задач из нового сборника поможет 
нынешним ученикам грамотно управлять личными 
финансами.

Дорожный бум
Мегаполис | Принято решение начать реконструкцию 
путепроводов на улицах Ленина и 9 января в 2019 году

пеДСовет

Развивать экономику,  
улучшать жизнь на селе
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Борьба интеллектуалов вышла напряжённой.

Елена Ламбина со своими учениками.

На практику – в лагерь
Более пятисот студентов третьего курса Во-
ронежского государственного педагогическо-
го университета с начала лета отправились 
проходить практику по основам вожатской 
деятельности в детские лагеря и санатории 
Воронежской области, Краснодарского края 
и Республики Крым.

Начиная с февраля студенты изучали 
дисциплину «Основы вожатской деятельно-
сти», знакомились с особенностями системы 
организации летнего отдыха, спецификой 
работы с временным детским коллективом, 
технологией организации игровой деятель-
ности, сдавали экзамен, дающий право 
работать с детьми. Практические навыки 
отрабатывались в процессе мастер-классов 
и инструктивно-методического сбора. Ра-
бота в детских оздоровительных лагерях не 
ограничивается прохождением практики. 
На следующий год студенты возвращаются 
в лагеря в качестве добровольцев. 

Каждый второй  
получил золотой
Воронежский государственный университет 
инженерных технологий получил сертифи-
кат качества по результатам федерального 
интернет-экзамена после успешного прохож-
дения внешней независимой оценки качества 
подготовки выпускников бакалавриата.

Федеральный интернет-экзамен для вы-
пускников бакалавриата – это добровольная 
сертификация выпускника бакалавриата на 
соответствие требованиям Федерального 
государственного образовательного стан-
дарта. В 2019 году ВГУИТ в четвертый раз 
участвовал в подобном испытании. Экзамен 
сдавали студенты, обучающиеся по таким 
направлениям подготовки как Информаци-
онные системы и технологии, Экономика и 
Менеджмент. Из 30 участников ФИЭБ зо-
лотые сертификаты получили 14 студентов, 
серебряные – семь, бронзовые – пять.

Тамара ГАШИМОВА.



Виталий ЧерникоВ

Четвертьвековой поиск и воспита-
ние своего зрителя – это и борьба 

с провинциальной косностью: в России 
художнику почему-то постоянно нуж-
но не просто творить, а ещё и просве-
щать, объясняя вещи порой очевидные: 
вроде того, что в спектаклях бывают 
метафоры, а написанная 150 лет назад 
пьеса – не что-то пыльное, она и про 
сегодняшний день (часто хочется до-
бавить «увы»). 

Привычная часть церемонии – за-
читывание поздравительных теле-
грамм: от председателя Союза теа-
тральных деятелей РФ Александра 
Калягина, директора Большого театра 
Владимира Урина, коллег из Пскова, 
Новосибирска, Санкт-Петербурга. 
Прозвучало и приветствие от замести-
теля председателя Правительства РФ, 
бывшего губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева. 

– Я – родственник этого театра, – 
признался приехавший на праздник 
Георгий Цхвирава, главреж Омского 
академического театра драмы. – Мы 
с Михаилом Владимировичем роди-
лись в один месяц, учились у Марии 
Осиповны Кнебель (режиссёр и пе-
дагог, ученица К.С.Станиславского, 
народная артистка РСФСР – В.Ч.). 
Я благодарен ему за то, что сделал в 
этом театре пять спектаклей в разные 
годы. 

– Очень тяжело бывать в Вороне-
же, потому что я хожу по улицам, а 
мимо меня ходят люди, которые не 
знают, как много я сделал для этого 
города! – признался под дружный 
смех зала режиссёр Адольф Шапи-
ро. – Мне написала письмо Мария 
Кнебель: она рассказала, что у неё 
есть замечательный ученик. Так 
случилось, что он уехал, кажется, в 
Барнаул и оттуда много писал мне. А 

я в Риге работал. Он хотел у меня по-
работать, и я этого хотел. Жизнь так 
сложилась, что не получилось. Затем 
Бычков поехал в Иркутск... Ему было 
нелегко, но я ничем не мог помочь. И 
в результате думаю: «Господи, да что 
было бы, если бы я ему помог!». Это 
было бы ужасно, потому что Миша не 
оказался бы в Воронеже и не создал 
замечательный театр! 

– Нам хочется немножко о сути с 
вами поговорить, вспомнить сегодня 
содержание того, чем мы занимались 
эти годы, о чём с нашей сцены раз-
говариваем с публикой, – признался 
Михаил Бычков. 

Ключевой частью программы стали 
монологи из произведений, стано-
вившихся спектаклями Камерного. 
Оказывается, в 2019-м нам мешает 
жить нормально то же, что волновало 
классиков из XIX века (тогда не по-
дозревавших, что они – классики). «В 
общем, картина постепенного и несо-
мненного вырождения, которому, по-
видимому, остается еще каких-нибудь 
10–15 лет, чтобы стать полным. Вы 
скажете, что тут культурные влияния, 
что старая жизнь естественно должна 
была уступить место новой. Да, я 
понимаю, если бы на месте этих ис-
требленных лесов пролегли шоссе, 
железные дороги, если бы тут были 
заводы, фабрики, школы, – народ стал 
бы здоровее, богаче, умнее, но ведь тут 
ничего подобного!», – это мучается от 
неистребимой косности и невежества 
людей чеховский Астров. В спектакле 
Камерного он сражается с отечествен-
ной реальностью лет через 80 после 
того, как была написана пьеса: похоже, 
что и в 1970-е проиграет, как в 1896-м, 
но мы знаем, что и в XXI веке новые 
Астровы будут рождаться. И новая 
Соня будет упрямо повторять: «Мы 
отдохнём! Мы услышим ангелов, мы 
увидим всё небо в алмазах!». 

К юбилею вышла книга, рассказы-
вающая об истории труппы. 

– Сначала в 2002 году театровед 
Зиновий Анчиполовский написал 
книгу, в которой собрал информацию 
и описал через своё ощущение то, как я 
в этом городе оказался и, пройдя через 
работу в театре юного зрителя, приду-
мал Камерный, – напомнил историю 
издания основатель театра. – И как 
мы вместе с моими друзьями и сорат-
никами его создавали. Это очень зримо 
написано, подробно и профессиональ-
но. Затем Зиновий Яковлевич ушёл из 
жизни. О театре, который продолжал 
развиваться, писала его супруга Алла 
Борисовна Ботникова – филолог и 
театральный критик. Благодаря её 
многолетней работе собралась вторая 
часть книжки. 

– Я знаю театр Михаила Бычкова с 
момента его возникновения. Отлично 
помню, что было 25 лет назад. Это был 
прекрасный вечер, обещавший многое, 
и обещания оказались выполнены, 
– поделилась воспоминаниями Алла 
Ботникова. 

В завершающей части вечера публи-
ку ждал ещё один сюрприз. 

– Принято в такие дни пошутить, 
капустник сделать, – напомнил зри-

телям Михаил Бычков. – Мы решили 
сделать концерт. Думали Пугачёву 
попеть или Вертинского… Но реши-
ли поступить по-другому: пойти в 
неизведанное, куда-то в будущее, на 
ту территорию, которая для нас и, 
думаю, для 98 процентов тех людей, 
которые в этом зале, неведома. Но она 
существует! И мы как театр, который 
остро чувствует время, пытаемся на 
эту территорию заглянуть и при-
мерить себя в условиях этой новой 
реальности. 

Объектом творческого исследова-
ния стала новая отечественная поп-
музыка во всей её дикости и курьёз-
ности, а порой и своеобразной красоте. 
Диапазон – от гламурной Луны до но-
вой есенинщины композиций рэпера 
Хаски. Каждый номер сопровождался 
саркастичным конферансом Михаила 
Бычкова: «27 лет. Образование – де-
вять классов. Гонорар за концерт вдвое 
выше зарплаты Льва Додина». Андрей 
Мирошников перевоплотился в Эл 
Джея, Юрий Овчинников и Камиль 
Тукаев хит «Медуза» Матранга ис-
полнили вдвоём, а Наталья Шевченко 
на пару минут стала Монеточкой. Не-
которых актёров я, признаться, вообще 
не узнал. 

Наша встреча 
состоялась накануне 
юбилейной даты – 
65-летия Вячеслава 
Лютого. Портрет 
писателя Валентина 
Распутина над рабочим 
столом Вячеслава 
Дмитриевича задал 
общее настроение 
беседы. Под 
внимательным 
взглядом одного из 
самых пронзительных 
отечественных 
прозаиков мы говорили 
о вневременной 
ценности – о доверии. 
И, конечно, о том, куда 
движется современная 
литература, об авторах, 
критиках и читателях.

наталья СтолпоВСкая

Существует утверждение: 
каждый человек может 

написать хотя бы одну книгу 
– историю своей семьи. С во-
проса, удалось ли это сделать 
моему собеседнику, и хотелось 
начать разговор.

– Я в этом плане поздно 
спохватился, – поделился 
Вячеслав Лютый, – когда и 
бабушки ушли в мир иной, а 
за ними и родители. Знаю, что 
отец мой Дмитрий Анатолье-
вич Лютый родом из Нового 
Оскола, из мещанской семьи. 
Его настоящая фамилия – 
ЛютОй, с ударением на вто-
ром слоге, позднее она была 
русифицирована. В детстве 
отец пел на клиросе, в юности 
стал комсомольцем, недолго 
преподавал украинский язык 
на Слобожанщине, затем по-
ступил в военное топогра-
фическое училище, воевал, 
вышел в отставку в звании 
полковника. Мать, Баранова 
Елизавета Алексеевна, родом 
из Тульской губернии, окон-
чила в Москве мединститут, 
стала фармацевтом, всю жизнь 
вместе с детьми следовала за 
отцом к очередному месту его 
службы. 

Выбор дела жизни Вячес-
лав Дмитриевич пояснил так: 

– Для меня всегда огром-
ной притягательной силой 
обладали личность художника 

и мир, созданный в его произ-
ведениях. В самом литератур-
ном процессе, прежде всего, 
хотелось обнаружить тенден-
ции, понять: куда и почему 
движется этот «поезд».

А в свой вагон этого «по-
езда» Вячеслав Лютый 

попал в 1987 году, поступив 
в Литературный институт 
имени А. М.Горького.

– Пять раз подавал за-
явку на творческий конкурс, 
– поделился Вячеслав Дми-
триевич. – На вступительном 
экзамене темой сочинения, 
которое во многом открыло 
мне двери вуза, оказалось 
творчество Гоголя. И я с благо-
дарностью вспоминаю препо-
давателя ВГУ, филолога Ва-
лентину Борисовну Базилев-
скую, познакомившую меня 
с работами литературоведа 
Юрия Лотмана и конспектами 
лекций критика Игоря Вино-
градова, которые стали для 
меня эталонными. 

Поступив в Литинститут 
как поэт, Вячеслав Лютый 

занялся критикой почти слу-
чайно после посещений се-
минаров мэтров этого жанра 
Валерия Дементьева и Алек-
сандра Михайлова.

– Это была хорошая шко-
ла, где я получил важнейшие 
профессиональные навыки: 
воспринимать текст на слух, 
быстро в него вникать и выде-
лять в нём главное, – подчер-
кнул Вячеслав Дмитриевич. 
– Сегодня через меня идёт 
огромный поток рукописей. 
И их необходимо разграни-
чивать по принципу: честная 
литература – нарядная лите-
ратура. Последняя, скажем 
так, не совсем качественная. 
Она может легко запутать 
читателя, который в современ-
ных литературных журналах 
видит одни произведения, в 
Интернете абсолютно другие 
– распиаренные, но «краси-
вые» лишь на первый взгляд.

Вячеслав Лютый нега-
тивно относится к такому 
явлению, как «литературная 
навигация», предлагаемая 
критиками, обслуживающи-

ми конкретные издательства. 
– «Рынок рецензий», – 

отметил мой собеседник, – 
противоречит той интеллек-
туальной честности, которая 
была в прежнее время в лите-
ратурной среде. Вместо этого 

вокруг читателя пытаются 
создать некую ауру «сердеч-
ного отношения»: «Мы специ-
ально для ВАС выбрали этих 
авторов… Мы ВАМ только 
лучшего желаем». Но это 
ложь. К сожалению, такова 
общая тенденция.

– Что делать в этой си-
туации читателю? К чьему 
мнению прислушиваться? – 
поинтересовалась у критика. 

Данный вопрос, по мнению 
Вячеслава Лютого, совсем 

не простой. Тем более, что в 

современной литературе есть 
список авторов, признанных 
в кругу Союза писателей Рос-
сии, а есть другой, коммерче-
ский список литературы, и оба 
они – очень разные.

– Свою литературу сложно 
найти ещё и потому, что мно-
гие замечательные авторы у 
нас информационно не «рас-
кручены», – посетовал Вячес-
лав Дмитриевич. – Пример 
– оренбургский прозаик Пётр 
Краснов с романом «Заполье», 
содержащим глубокие размыш-
ления о жизни. Роман и интел-
лектуальный, и городской, и 
сельский. А вокруг – стена 
молчания. Как её преодолеть? 
Думаю, и при поддержке лите-
ратурных журналов, между ко-
торыми должны выстраиваться 
короткие связи. У журнала 
«Подъём» это получается: мы 
обмениваемся авторами со 
многими литературными пе-
риодическими изданиями. К 
примеру, в Екатеринбурге есть 
прозаик Екатерина Наговицы-
на. Она – офицер спецназа и на-
писала замечательную повесть 
«Энгенойская ведьма», посвя-
щённую антитеррористической 
операции в Чечне. Я послал 
её произведения в Пензу, где 
их встретили с восторгом. К 
сожалению, есть журналы и с 
местечковой психологией, не 
готовые к подобному обмену. 
Но отечественной литературе, 
чтобы развиваться, такое взаи-
модействие необходимо. 

Что касается преодолений 
иного рода – ухода от 

типических сюжетов, похожих 
друг на друга, словно близне-
цы, персонажей, то здесь Вя-
чеслав Лютый не так строг.

– Есть мнение, что пора уже 
избавиться от героев и ситуа-
ций, которые «натёрли» читате-
лю глаз, – делится он мнением 
участников «круглого стола» 
Совета по критике, который не-
давно прошёл в Борисоглебске 
под его руководством. – Взять, 
к примеру, батюшку из быв-
ших десантников или сюжеты 

о вымирающей деревне... На 
первый взгляд, это как будто 
плохо. Но до той поры, пока 
пишущий человек из себя по-
добные истории не избудет, они 
имеют право на существование. 
Объяснение простое: мы не вы-
говорились на эти темы. И здесь 
зачастую важна не определён-
ная мастеровитость (это вообще 
– не главное!), а достоверность, 
искренность. Ведь это пове-
ствование о той трудной жизни, 
которой живёт страна. А в ней 
и богатые тоже плачут, и голые 
тоже думают. Но, независимо 
от того, каких героев выберет 
писатель, главное, чтобы он 
нашёл баланс между ними и 
чтобы притом был слышен его 
авторский голос.

Молодым авторам, за твор-
чеством которых Вячес-

лав Лютый с интересом сле-
дит, он пожелал продолжать 
искать точки соприкоснове-
ния с читателем. Из воронеж-
ского литературного круга 
отметил лауреатов Исаевской 
премии, поэтов Василия На-
центова и Эльвиру Пархоц. Из 
коллег по критическому цеху 
выделил москвича Андрея 
Тимофеева – члена правления 
Союза писателей России и 
председателя Совета молодых 
литераторов СПР.

– Андрей является вос-
питанником «лобановской 
школы критики», – заключил 
Вячеслав Дмитриевич, – ко-
торая сформировала опреде-
лённую дисциплину ума, дала 
в качестве ориентиров важные 
нравственные принципы. И 
такие примеры обнадёживают. 
Ведь литературное творче-
ство, работа со словом – это 
процесс, связанный с внутрен-
ним житьём-бытьём писателя. 
Кроме того, писательство всег-
да – потаённый диалог автора 
с невидимым оппонентом и, 
конечно, готовность преодо-
левать любые барьеры.

Восходит слово на доверии
Штрихи к портрету | Воронежский поэт, литературный критик, заместитель редактора журнала «Подъём»  
и председатель Совета по критике Союза писателей России Вячеслав Лютый рассказал о себе, о времени,  
о непрекращающемся поиске новых персонажей и самобытных авторов

Сахарный диабет омолаживается  
и в то же время заставляет вести 
здоровый образ жизни
Согласно официальным данным в России около 
14 процентов мужчин и 26 процентов женщин 
имеют лишний вес. Стремительно растёт число 
детей, страдающих ожирением. Одним из 
печальных последствий злоупотребления сладкой 
и насыщенной жирами пищей является диабет. 
О том, что представляет собой это заболевание 
и как ему противостоять, мы поговорили с 
заведующей диабетологическим Центром при 
ВОККДЦ, врачом – эндокринологом высшей 
квалификационной категории  
Ларисой КОЛИмбет.

– Лариса Петровна, как много людей в Воронежской области 
болеют диабетом? Растёт ли их количество?

– На 1 января 2019 года в нашем регионе количество 
больных сахарным диабетом составляло 85 036 человек. 
Если говорить о динамике распространения заболевания, то 
прирост за один год составил 4609 человек (или 5,6 процен-

та). Данные общемировой 
статистики говорят, что 
количество больных са-
харным диабетом второго 
типа каждые десять лет 
удваивается. Аналогичную 
статистику мы имеем и по 
Воронежской области, где 
за 15 лет численность боль-
ных сахарным диабетом 
более чем удвоилась, то 
есть количество пациен-
тов увеличилось на 47 328 
человек. 

– Что в первую очередь 
провоцирует возникновения 
этого заболевания?

– Основная причина, 
безусловно, избыток массы 
тела и ожирение. Можем 
говорить, что если сегодня 

пациент имеет ожирение первой степени, то его риск заболеть 
сахарным диабетом второго типа увеличивается в два раза. 
Если второй степени, то риск увеличивается в пять раз. У 
человека с тяжелой формой ожирения, когда индекс массы 
тела больше 40 (индекс массы тела это – соотношение веса в 
килограммах, делённое на рост в квадратных метрах, в норме 
этот показатель от 18,5 до 24,9), риск заболеть сахарным диа-
бетом увеличивается в десять раз. 

– Значит, если пациент снизит свой вес, то и уменьшится 
риск заболеть сахарным диабетом?

– Именно так. Но есть и второй фактор риска – малопод-
вижный образ жизни. Всё это влияет на нарушение липидно-
го обмена, повышение уровня холестерина и уменьшение со-
отношения баланса холестерина – уменьшение концентрации 
в крови полезного холестерина и превышение концентрации 
вредного холестерина. Также факторами риска развития диа-
бета второго типа являются наличие сосудистых заболеваний 
в анамнезе, либо перенесённые сосудистые катастрофы. К 
группе риска относятся женщины, которые родили ребёнка 
весом более, чем 4,5 килограмма, а также дети, которые были 
рождены с весом менее 2,5 килограммов. Также к группе 
риска относятся люди в возрасте старше 45 лет, тем более те, 
которые имеют родственников, больных сахарным диабетом. 
Либо люди, у которых были выявлены формы нарушения 
углеводного обмена. 

– Омолаживается ли сахарный диабет?
– К сожалению, омолаживается. Ожирение нарастает. 

Оно уже фактически приравнивается к пандемии. И мало-
подвижный образ жизни нарастает. Поэтому если раньше 
мы говорили о группе риска в возрасте от 60 до 70 лет, а на 
втором месте была возрастная категория от 50 до 60 лет, то 
сейчас болеют люди трудоспособного возраста: от 40 лет и 
старше, а также и тридцатилетние. 

– Какие факторы помогут снизить риск заболеть сахарным 
диабетом второго типа?

– Правильное питание и физическая нагрузка. В плане 
питания на первом месте ограничение легкоусвояемых угле-
водов: сахара, мёда, варенья, мороженого, пирожных, зефира, 
мармелада, белого хлеба и белых сдобных булок. Необхо-
димо снизить потребление продуктов богатых животными 
жирами: жирных сортов мяса, жареной и копчёной пищи, 
сала, сливочного масла. Основу питания должны состав-
лять сложные углеводы: цельнозерновой хлеб, крупы всех 
видов, кроме манной, овощи. В принципе, овощи и фрукты 
необходимо сделать основой своей диеты. Рекомендуются 
нежирная говядина, курица, индейка, нежирные сорта рыбы, 
приготовленные соответствующим образом – отварные либо 
запеченные без соусов.

– Какими могут быть первые симптомы диабета?
– А их может и не быть вовсе. Но наиболее типичные 

– сухость, жажда, кожный зуд, усталость, избыточное по-
требление жидкости, незаживающие ранки на теле, немоти-
вированные колебания веса. Что характерно, эти признаки 
не проявляются ярко, и человек долгое время не обращается 
к врачу. Поэтому всем категориям людей, которые имеют 
повышенный риск развития сахарного диабета, надо хотя 
бы иногда сдавать кровь для определения уровня глюкозы. 
Более того, всем, кому 45 лет и старше, даже при отсутствии 
факторов риска следует ежегодно проверять уровень глю-
козы в крови. 

– Что-то меняется сегодня в лечении сахарного диабета?
– В основе лечения – рациональное питание, адекватная 

физическая нагрузка и лекарственные препараты, в том 
числе инновационные таблетированные сахароснижающие 
препараты. 

– Лариса Петровна, постоянное ограничение в питании по-
рой доводит больных до стрессовых состояний. В то же время 
известно, что сахарный диабет второго типа – прогрессирующее 
заболевание. Как людям с сахарным диабетом поддерживать 
приверженность лечению?

– Когда наши пациенты строго следят за своим питанием, 
выполняют рекомендации врача, они имеют среднюю продол-
жительность жизни даже больше, чем те, у кого нет диабета. 
Всё это благодаря тому, что они контролируют липидный 
спектр, углеводный обмен, регулярно осматриваются узки-
ми специалистами. В совокупности это позволяет отдалить 
время наступления инсулинотерапии, а также снизить актив-
ность сопутствующих, в особенности – сердечно-сосудистых 
заболеваний. У нас очень хорошо налажена работа по вы-
явлению сахарного диабета. С 2014 года в регионе реализу-
ется межведомственный проект «Живи долго!», проводятся 
многочисленные профилактические акции, Дни здоровья. 
Это помогает не только диагностировать заболевание, но и 
вести широкую разъяснительную работу среди разных групп 
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Два «витамина Д» 
– диета  
и движение

Лариса Колимбет.
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Вячеслав Лютый.

В современной литературе есть список 
авторов, признанных в кругу Союза 

писателей России, а есть другой, коммерческий 
список литературы, и оба они – очень разные.

Журналисты «коммуны» 
сердечно поздравляют 

своего постоянного 
автора Вячеслава 

лютого с юбилейной 
датой. Здоровья, удачи, 

творчества,  
Вячеслав Дмитриевич!

вести

Небо в алмазах и удвоение медузы 
театр | Воронежский Камерный отметил своё 25-летие 
Камерный театр – это 72 выпущенных спектакля, десятки 
номинаций на Российскую Национальную театральную 
премию «Золотая маска», три вручённые театру «маски». 
Названия всех постановок, осуществлённых режиссёром 
михаилом бычковым и его коллегами за 25 лет, сменяли друг 
друга на экране в самом начале юбилейного представления. 
Путь от «береники» и «Сна смешного человека» до 
«бальзаминова» и «Кабалы святош», безусловно, одна из 
важнейших глав в истории воронежского театра. 

Камиль Тукаев и Юрий Овчинников вдвоём пели о дружбе с медузой.
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Художников  
вдохновила  
архитектура 
В воронежском квартале 
«Троицкий» состоялся 
художественный пленэр в 
стиле «авангард». 

Местные жители и сту-
денты Воронежского ху-
дожественного училища 
рисовали картины, вдохнов-
ляясь окружающей архитек-
турой, благоустройством и 
инфраструктурой. Кроме 
этого, на основной площад-
ке пленэра, площади име-
ни Н.В.Троицкого, прошли 
мастер-классы по росписи 
фарфоровых тарелок, соз-
данию картин из живых 
цветов, а также ситуативной 
живописи.  Итогом акции 
станет большая выставка в 
Сити-парке «Град». 

Cпорт – под  
любимую музыку 
Инициативная группа проекта 
по пропаганде здорового 
образа жизни «Фитнес-бум!» 
провела мастер-классы по 
современным видам фитнеса 
для детей и подростков 
летнего пришкольного 
лагеря Танцырейской школы 
Борисоглебского городского 
округа. 

Организовали обучаю-
щие занятия представители 
волонтёрских отрядов Цен-
тра «Социальной адаптации 
молодёжи» и борисоглеб-
ской школы №10. Целью 
обучения было вовлечение 
школьников в системати-
ческие и самостоятельные 
занятия спортом вне школы. 
Волонтёры поделили участ-
ников мастер-классов на 
команды, которые в течение 
30 минут освоили основной 
комплекс упражнений. 

Василий ЧерноусоВ. 

Все НОВОсТИ
ВоронеЖа
и оБлаСти

communa.ru
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Завтра, 3 июля, в адрес начальника Новохопёрского почтамта
Ольги Владимировны Дюковой 
прозвучит немало добрых  
и тёплых слов.
Мы присоединяемся ко всем  
поздравлениям. И от себя желаем  
всего самого наилучшего: здоровья,  
искренней любви и дружбы, крепкой семьи,  
и, конечно же, множества новых планов  
и достижений! Пусть удача будет Вашей  
верной спутницей в любом начинании.  
Процветания Вам и благополучия! 
                                                    Коллеги, друзья.

оТчЁТ
об итогах голосования на годовом общем собрании 

акционеров Публичного акционерного общества»
финансовая компания «черноземЬе» за 2018 год
1. Полное фирменное наименование, место нахождения и адрес общества: 

Публичное акционерное общество «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»; г. Воронеж, ул. 
Фридриха Энгельса, 48; 394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.

2. Вид общего собрания: повторное годовое.
3. форма проведения общего собрания: собрание.
4. дата определения (фиксации) лиц, имевших право на участие в общем со-

брания: 04 мая 2019 года.
5. дата проведения общего собрания: 28 июня 2019 года.
6. место проведения общего собрания, проведенного в форме собрания (адрес, 

по которому проводилось собрание): г. Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А (ад-
министративное здание ООО «Ремстрой», 2-й этаж, конференц-зал).

7. Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 

прибылях и убытках Общества за 2018 год.
2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) дивидендов и 

убытков Общества по результатам 2018 года.
3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
8. число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих 

право на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего 
собрания: по 1-му, 2-му, 3-му и 5-му вопросам – 1 025 000 голосов; по 4-му – 9 225 000 
кумулятивных голосов. 

9. число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по каждому 
вопросу повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 
4.24 «Положения об общих собраниях акционеров» от 16.11.2018 года №660-П: по 
1-му, 2-му и 3-му вопросам – 1 025 000 голосов; по 4-му вопросу – 9 225 000 кумулятивных 
голосов; по 5-му вопросу – 880 783 голоса.

10. число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем со-
брании, по каждому вопросу повестки дня общего собрания с указанием, имелся 
ли кворум по каждому вопросу: по 1-му, 2-му и 3-му вопросам – 490 446 голосов (47,85%, 
кворум имеется); по 4-му вопросу – 4 414 014 кумулятивных голосов (47,85%, кворум имеется); 
по 5-му вопросу – 346 229 голосов (39,31%, кворум имеется).

11. число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования («за», «про-
тив» и «воздержался») по каждому вопросу повестки дня общего собрания, по 
которому имелся кворум:

По 1-му вопросу: «за» – 490 432 голоса (99,997%), «против» – нет, «воздержался» – 14 
(0,003%), по недействительным бюллетеням – нет.

По 2-му вопросу: «за» – 490 418 голосов (99,994%), «против» – нет, «воздержался» – 28 
(0,006%), по недействительным бюллетеням – нет.

По 3-му вопросу: «за» – 490 432 голоса (99,997%), «против» – нет, «воздержался» – 14 
(0,003%), по недействительным бюллетеням – нет.

По 4-му вопросу: «за» по кандидатам: Криворучко Дмитрий Викторович – 490 404 кумулятив-
ных голоса (11,110%); Пластунов Геннадий Витальевич – 490 404 (11,110%); Енин Александр 
Александрович – 490 404 (11,110%); Пластунова Евгения Анатольевна – 490 404 (11,110%); 
Енин Дмитрий Александрович – 490 404 (11,110%); Бердюгин Андрей Родионович – 490 404 
(11,110%); Бердюгина Зоя Владимировна – 490 404 (11,110%); Коровина Наталья Анатольевна 
– 490 404 (11,110%); Булавинова Светлана Федоровна – 490 404 (11,110%);

«против» всех кандидатов – нет, «воздержался» по всем кандидатам – 126 кумулятивных 
голосов (0,003%), голосов по недействительным бюллетеням – 252 кумулятивных голоса 
(0,007%);

По 5-му вопросу: «за» по кандидатам: Беляева Светлана Валентиновна – 346 215 голосов 
(99,996%); Чудинов Александр Валентинович – 346 215 голосов (99,996%); Енина Ирина Юрьевна 
– 346 215 голосов (99,996%); «против» по каждому из кандидатов – нет, «воздержался» по каж-
дому из кандидатов – 14 голосов (0,004%), голосов по недействительным бюллетеням – нет.

12. формулировки решений, принятых общим собранием по каждому вопросу 
повестки дня общего собрания:

По 1-му: «Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о 
прибылях и убытках Общества за 2018 год».

По 2-му: «Утвердить распределение прибыли (убытков) Общества за 2018 год. Дивиденды 
по итогам 2018 года по акциям Общества не начислять и не выплачивать».

По 3-му: «Утвердить аудитором Общества – ООО фирма «Аудит-Центр» (член СРО аудито-
ров некоммерческого партнерства «Аудиторская Ассоциация Содружество (НП ААС)», ОРНЗ 
11206042031)».

По 4-му: «Избрать Совет директоров ПАО «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» в составе: 
Криворучко Дмитрий Викторович, Пластунов Геннадий Витальевич, Енин Александр Алексан-
дрович, Пластунова Евгения Анатольевна, Енин Дмитрий Александрович, Бердюгин Андрей 
Родионович, Бердюгина Зоя Владимировна, Коровина Наталья Анатольевна, Булавинова 
Светлана Федоровна».

По 5-му: «Избрать Ревизионную комиссию ПАО «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» в 
составе: Беляева Светлана Валентиновна, Чудинов Александр Валентинович, Енина Ирина 
Юрьевна».

13. имена членов счетной комиссии, а если функции счетной комиссии выполнял 
регистратор общества – полное фирменное наименование, место нахождения, 
адрес регистратора и имена уполномоченных им лиц: Акционерное общество «Не-
зависимая регистраторская компания Р.О.С.Т.»; г. Москва; г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
68; Полухин Вячеслав Аркадьевич, действующий на основании доверенности № 0509 от 26 
декабря 2017 года.

14. имена председательствующего на общем собрании и секретаря общего 
собрания:

– председательствующий на общем собрании: Криворучко Дмитрий Викторович;
– секретарь общего собрания: Енин Александр Александрович.

На правах рекламы.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

По горизонтали: 4. Лица, сопровождающие важную персону. 
6. Безумная речь. 8. Густое варенье. 9. Основная политическая 
организация общества. 12. Проверка на таможне. 13. Курительный 
прибор. 14. Любимая шляпа Онегина. 16. Мотогонка на треке. 17. 
Обратная тригонометрическая функция. 19. Масло льстеца. 20. 
Организм человека. 21. Террикон. 

По вертикали: 1. Персонаж романа Булкагова «Собачье сердце». 
2. Свечной материал. 3. Недруг, супостат. 5. Кетчуп с перцем. 7. Автор 
романа «Бесы», «Идиот». 8. Определитель матрицы в математике. 10. 
Ощущение желания кушать. 11. Музыкальный проигрыватель. 15. 
Прибор для измерения расхода газа. 16. Книжная многоэтажка. 17. 
Телефонное «слушаю». 18. Продукт из жира животных.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 4. Свита. 6. Бред. 8. Джем. 9. Государство. 12. Досмотр. 
13. Наргиле. 14. Боливар. 16. Спидвей. 17. Арккосеканс. 19. Елей. 20. Тело. 21. 
Отвал.

По вертикали: 1. Швондер. 2. Стеарин. 3. Враг. 5. Лечо. 7. Достоевский. 8. 
Детерминант. 10. Голод. 11. Плеер. 15. Реометр. 16. Стеллаж. 17. Алло. 18. Сало.

Две медали из Минска
Более четырёх тысяч спортсменов из пятидесяти 

стран принимали участие в проходивших в Минске  
II Европейских играх. 

Соревнования завершились 30 июня. Россияне уве-
ренно лидировали в общем медальном зачёте. Свой вклад 
в общий успех россиян внёс и каноист Кирилл Шамшу-
рин, представлявший в параллельном зачёте Москву и 
Воронежскую область. В соревнованиях одиночек на дис-
танции один километр Шамшурин завоевал «серебро», 
уступив самую малость сопернику из Польши.

А в турнире каноэ-двоек на дистанции десять тысяч 
метров Кирилл Шамшурин в паре с Ильей Первухиным 
завоевал бронзовую медаль. От победившего румынского 
дуэта россияне отстали менее чем на две секунды.

Новый рекорд в беге
Ирина Баулина установила новый рекорд Воронеж-

ской области в беге на четыреста метров с барьерами. 
С результатом 58,41секунды, легкоатлетка не только 

превзошла рекорд Воронежской области, установленный 
Олесей Буреевой в мае на Кубке России, но и стала побе-
дительницей первенства России по лёгкой атлетике среди 
юниоров и юниорок до 23 лет, которое прошло в Калуге. А 
Олеся Буреева завоевала в этой дисциплине «бронзу».

Воронежская спортсменка Александра Афанасова 
стала третьей в беге на десять тысяч метров. «Серебро» 
здесь завоевала Ася Ванеева из Чувашии, а «золото» ока-
залось в активе Екатерины Беспаловой, представляющей 
в двойном зачёте Москву и Смоленскую область.

«Атом» и «Локо» – в лидерах
Продолжается турнирный марафон первенства 

России по футболу среди команд третьего дивизиона 
зоны «Центр». 

Лискинский «Локомотив» и нововоронежский «Атом» 
всерьёз намерены побороться за медали высшей пробы, а 
воронежский «Факел-М» и россошанский «Спартак» за-
стряли в середине турнирной таблицы. Нововоронежцы 
сыграли вничью с дублёрами липецкого «Металлурга» 
– 0:0, одержали победы над резервистами ФК «Калуга» 
– 1:0 и «Факела» – 2:1, а в домашнем поединке уступили 
действующему чемпиону зоны «Центр» – староосколь-
скому «Металлургу-ОЭМК» со счётом 0:1.

Лискинские «железнодорожники» одолели курский 
«Авангард-М» – 4:2, затем в домашнем поединке уступи-
ли смоленскому клубу «Красный-СГАФКСТ» – 0:2, по-
сле чего на выезде разгромили калужский «Космонавт» 
с неприличным счётом 10:0.

Дублёры «Факела», помимо встречи с «Атомом», 
сыграли вничью 3:3 с резервистами «Тамбова» и с ми-
нимальным счётом 1:0 одолели дублирующий состав 
липецкого «Металлурга».
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Россошанский «Спартак» в родных стенах проиграл 
волжскому «Торпедо» с крупным счётом 2:5, а на выезде 
уступил ФК «Орёл» с результатом 1:3.

Итоги шахматного фестиваля 
В Воронеже прошёл ХХIII Международный шахмат-

ный фестиваль «Мемориал Алёхина». В соревнованиях 
приняли участие более трёхсот шахматистов из 43 ре-
гионов России и тринадцати зарубежных государств. 

В Master Open – главном турнире «Мемориала Алё-
хина» победу одержал московский гроссмейстер Борис 
Савченко, второе место занял Висах из Индии, а третье 
– Никита Майоров из Беларуси. Во втором по значимо-
сти турнире фестиваля – FIDE Open в тройку призёров 
вошли Алексей Бельдюгин из Димитровграда, Юрий 
Горшков из Пензы и Ашутош Кумар из Индии.

В турнире по шахматам Фишера, имевшего статус 
открытого чемпионата ЦФО, победу одержал Жамса-
ран Цыдыпов из Бурятии, второе и третье место заняли 
Борис Савченко из Москвы и Алишер Сулейманов из 
Казахстана. А звание чемпиона ЦФО завоевал вороне-
жец Дмитрий Родин.

В турнире по быстрым шахматам в тройку лидеров 
вошли Жамсаран Цыдыпов, индийский шахматист Пу-
раник и Борис Савченко. В блицтурнире лучших резуль-
татов добились всё те же Борис Савченко и Жамсаран 
Цыдыпов, а также Азамат Утегалиев из Казахстана.

А в турнире «Парус надежды» для людей с ограничен-
ными возможностями воронежец Андрей Скоробогатых и 
Сергей Денисов из Подмосковья разделили между собой 
первое место, набрав одинаковое количество очков.

Мемориал Просяного: 8-й тур
Состоялись очередные матчи футбольного первен-

ства среди команд муниципальных образований Во-
ронежской области памяти Героя Советского Союза 
Ивана Евгеньевича Просяного.

Группа «Восток»: ФК «Анна» – «Дружба» (Архан-
гельское) – 2:1; ФК «Поворино» – «ГМЗ-Ритм» (Гриба-
новский) – 3:1; «Химмаш» (Борисоглебск) – «Олимп» 
(Таловая) – 0:0.

Группа «Центр»: «Лиски-Сахар» (Лиски) – ФК 
«Калач» – 2:6; «Колос» (Петропавловка) – «Барс-1» 
(Бобров) –2:4; «Икорец» (Средний Икорец) – «Салют» 
(Бутурлиновка) – 0:3.

Группа «Север»: «Вектор» (Панино) – ДЮСШ 
(Острогожск) – 3:1; «ЭкоНиваАгро» (Щучье) – 
«Хлебороб» (Хохольский) – 5:1; «Колос-Придонье» 
(Острогожский район) – «Спартак» (Давыдовка) – 2:1; 
«Семилуки-Горняк» (Семилукский район) – ФК «Ни-
кольское» – 1:0.

Группа «Юг»: ФК «Верхний Мамон» – ФК «Пав-
ловск» – 0:3; «Звезда» (Острогожск) – ФК «Ольховат-
ка» – 6:0; «Цементник» (Подгоренский) – «Котоффей» 
(Кантемировка) – 2:0.

Леонид ХРУЩЁВ.

Дублёрам «Факела» (игроки в светлой форме) хватило всего 
одного гола, чтобы одержать победу в принципиальном 

противостоянии с резервистами липецкого «Металлурга».

поздравительная открытка
30 июня исполнилось 73 года ветерану российской журналистики

Геннадию Николаевичу 
МАМИНУ,

продолжающему свою созидательную творческую деятельность.
Желаем ему здоровья, дальнейших творческих удач  

и семейного благополучия.
Родные, близкие и коллеги.

На праздник проща-
ния со школой в парке 
«Алые паруса» собра-
лось около четырёх 
тысяч вчерашних один-
надцатиклассников. 
Помешать им не смогли 
ни моросящий дождь, 
ни прохладная, совсем 
не летняя погода. За 
рамками металлоиска-
теля юных воронежцев 
встречали диджеи, 
которые объявляли 
каждую приехавшую на 
бал школу, просили вы-
пускников рассказать о 
школе и себе.

Тамара гаШимоВа

Ведущие тематических 
площадок приглашали 

пройти квесты и задания в 
зоне «Хогвартс», предлагали 
бесплатно своими руками 
сделать сувенир на память о 
выпускном из глины и красок. 
А рядом, на дереве желаний, 
можно было повесить за-
писку с пожеланиями. На 
фолк-площадке расположил-
ся лагерь реконструкторов. 
Там ребята, а также их учи-
теля пробовали свои силы 
в рыцарском турнире, при-
меряли доспехи и слушали 
средневековую музыку. Герои 
праздника с удовольствием 
фотографировались с живы-
ми статуями, танцевали на 
концерте местных исполни-
телей. Ведущими выпускного 
стали российский шоумен, 
певец, теле- и радиоведущий, 
актёр Тимур Родригез и актри-
са Ирина Макарова. 

То р ж е с т в е н н а я  ч а с т ь 
праздника началась с яркого 
лазерного шоу и фейерверка. 
Обращаясь к выпускникам 
и педагогам, глава Воронежа 
Вадим Кстенин отметил, что 
все очень долго ждали этого 
события:

– Дорогие выпускники, 
у вас начинается взрослая 
жизнь. В прошлом – пора 
волнений, вы сдали ЕГЭ! Вы 
все огромные молодцы – по-
казали отличные результаты! 
Отрадно, что в этом году в 
полтора раза больше молодых 
людей, которые сдали экзаме-
ны на 100 баллов. Любите свой 
город, своих учителей, всегда 
возвращайтесь в свою альма-
матер для того, чтобы просто 
обнять своего педагога и ска-
зать ему добрые слова, потому 
что вместе с родителями они 
вкладывали в вас душу. 

Глава Воронежа вручил 
благодарственные письма 
и памятные подарки выда-

ющимся воронежским вы-
пускникам. Это победитель 
всероссийской олимпиады 
школьников 2019 года по 
обществознанию и призер 
всероссийской олимпиады 
школьников 2019 года Анна 
Калашникова из лицея №7; 
лауреат XXV всероссийских 
юношеских чтений имени 
В.И. Вернадского, призер 
всероссийской олимпиады 
школьников 2019 года по 
физике, химии и математике, 
набравший максимальное 
количество баллов по резуль-
татам ЕГЭ по физике, химии и 
профильной математике Дми-
трий Корогод из гимназии 

имени академика Басова; дву-
кратная чемпионка Европы, 
победитель первенства мира 
по ушу Снежана Петухова из 
средней школы №9; призер 
всероссийской олимпиады 
школьников 2019 года по 
английскому языку Анаста-
сия Сахоненко из гимназии 
имени А.В. Кольцова; призер 
всероссийской олимпиады 
школьников 2019 года по 
литературе Маргарита Тере-
гулова из лицея № 6; много-
кратный победитель и призер 
международных конкурсов 
и фестивалей музыкального 
исполнительства Игорь Три-
фанов из лицея № 8. 

В праздничном шоу приня-
ли участие рэпер Тима Бело-
русских, шоу-балет «Джой», 
«Flash». 

Утром в субботу Вадим 
Кстенин провел в «Алых па-
русах» совещание, где подвёл 
предварительные итоги меро-
приятия:

– Сейчас ещё рано про-
водить детальный «разбор 
полетов», но уже можно ска-
зать: все службы сработали по 
максимуму. Но главное, вы-
пускники – будущее нашего 
города и нашей страны – по-
лучили незабываемые эмоции. 
А значит, общегородскому 
выпускному-2020 – быть!

На бале с рэпером и в джинсах
Событие | В ночь с 28 на 29 июня в Воронеже впервые провели общегородской выпускной
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Шести лучшим выпускникам Воронежа – Анне Калашниковой, Дмитрию Корогоду,  
Снежане Петуховой, Анастасии Сахоненко, Маргарите Терегуловой и Игорю Трифанову  

мэр Вадим Кстенин вручил благодарности и подарки. 

Праздник – в самом разгаре.

ФУТБОЛ

Уже 7 июля стартует новый футбольный сезон в Фут-
больной национальной лиге первенства России. По-
следним из двадцати участников подготовку к нему 
начал воронежский «Факел». На формирование новой 
команды коллективу отведено всего три недели. 

«Факел» начал 
подготовку

евгений марТыноВ

У всех игроков закончились 
контракты, и продлевать их 
руководство клуба не стало. 
Ведущие футболисты трудо-
устроились в других клубах. В 
частности, Лебеденко и Божин 
перешли в московское «Торпе-
до», Осипенко – в «Тамбов», 
а Молодцов – в саратовский 
«Сокол». Третий год подряд 
команда начнет сезон с «чи-
стого листа». 

Главным тренером «Факе-
ла» после встречи с губерна-
тором области Александром 
Гусевым назначен Сергей 
Оборин, который ранее воз-
главлял пермский «Амкар» 
и прошел с командой нелег-
кий путь от любительского 
коллектива до представи-
теля Премьер-лиги. Затем 
по одному году работал в 
«Крыльях Советов» (Самара) 
и «Сибири» (Новосибирск). 
62-летний специалист более 
десяти лет находился в «твор-
ческом отпуске», а теперь 
приглашен в Воронеж. Что 
из этого получится, увидим в 
ближайшее время. 

Помогать главному тренеру 
будут три воронежских специ-
алиста – Александр Щеголев, 
Руслан Аблаев и тренер по 
физической подготовке Мак-

сим Зуев. Из прошлогоднего 
состава в «Факеле» остался 
лишь полузащитник Вадим 
Черный (1997 г.р.). 

Полным ходом идет се-
лекционная работа. 23 июля 
были заключены договорные 
обязательства с пятью футбо-
листами. Первыми новобран-
цами команды стали вратарь 
Станислав Бучнев (1990), 
пришедший из «Тюмени», 
полузащитники Артур Рябо-
кобыленко (1991, «Тюмень»), 
Олег Дмитриев (1995), «Уро-
жай» (Краснодар) и Илья 
Мазуров (1999), «Спартак-2» 
(Москва), а также нападаю-
щий Иван Хлебородов (1995), 
«Луч» (Владивосток). 

На учебно-тренировочной 
базе «Факела» в поселке Те-
нистый проводится ремонт. 
Футболисты живут в гостини-
це, а занимаются на стадионе 
«Чайка». В тренировочной 
работе принимают участие 
около двадцати человек, сре-
ди них четыре футболиста из 
«Факела-М»: Коробкин, Ше-
пилов, Свиридов и Бабенков. 
Заявлять новичков можно 
будет до 2 сентября. 

В первом туре 7 июля фут-
болисты «Факела» на Цент- 
ральном стадионе профсоюзов 
будут принимать московское 
«Торпедо».

КРИМИНАЛ

Получают двойные платёжки
Прокуратура Центрального района Воронежа провела 
проверку законности взимания с собственников жилых 
помещений денежных средств за домофон в ряде много-
квартирных домов.

С ноября 1999 года по сентябрь 2014 года жильцы многоквар-
тирных домов заключили прямые договоры по техническому 
обслуживанию подъездных домофонов с ИП Виноградовой 
И.Е., которая направляет гражданам платёжные документы. В 
январе 2015 года, вопреки установленному жилищным законо-
дательством порядку, без решения собственников помещений 
домов управляющие организации ООО «РЭК Центральный» 
и АО «УК Центрального района» самовольно заключили до-
говор с ООО «Домофон – Ресурс» и ООО «ПК-Сервис» на 
техническое обслуживание домофонов и стали направлять жи-
телям квитанции на оплату услуг за домофон. И собственники 
жилых помещений с 1 февраля 2015 года по настоящее время 
вынуждены производить оплату за техническое обслуживание 
домофона по двум платёжным документам. 

Возбуждены уголовные дела по признакам самоуправства. 
Ведётся расследование, сообщает облпрокуратура.

Серийный похититель велосипедов
Сотрудники уголовного розыска отдела полиции № 4 
УМВД России по Воронежу, получив информацию о том, 
что в одной из квартир Северного микрорайона собира-
ются граждане, употребляющие наркотики, при проверке 
задержали ранее судимого 18-летнего местного жителя. 
Он подозревается в воровстве двухколесных транспорт-
ных средств.

Весной нынешнего года в дежурную часть отдела полиции 
№ 4 УМВД России по Воронежу обратились несколько вла-
дельцев велосипедов. Они сообщили о хищении принадле-
жащего им имущества. По изъятым записям с камер видеона-
блюдения полицейские установили: злоумышленник похищал 
велосипеды из подъездов многоквартирных домов. 

В отделе полиции задержанный признал свою вину. Он 
сообщил, что велосипеды сдавал в ломбарды по найденному 
на улице паспорту, а на вырученные деньги приобретал нар-
котики. Установлена причастность подозреваемого к соверше-
нию пяти краж. Общий ущерб, причинённый потерпевшим, 
составил около 80 тысяч рублей. 

Отдел по расследованию преступлений на территории 
Советского района СУ УМВД России по Воронежу возбудил 
уголовное дело, сообщает ГУ МВД России по Воронежской 
области.

Анатолий КРУГЛОВ. 
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